

TINTORERIA PERALTA
 Al Sur del Colegio de Señoritas
 Busque usted lo mejor y le saldrá
 más barato. Los ácidos y demás no
 se usan en esta Tintorería.—Materia-
 les de primera, trabajos garantiza-
 dos.— Precios bajos.
 José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
N. POLEON BRICEÑO B.
 Toda correspondencia administra-
 tiva como de redacción, debe dirigirse al
 Editor. La Empresa no responde de
 fondos que no vengan certificados.
 Oficina de Redacción y Administra-
 ción, 125 varas al Este de la oficina Te-
 legráfica, Avenida tercera, Oeste.—
 Apts. 109

AÑO VIII

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 24 DE OCTUBRE DE 1909

NUMERO 2199

L. ROJAS & H. ROZZI
 FRENTE A LA CABAÑA
 Especialidad
 --en material eléctrico--
MOTORES Y DINAMOS
 Los precios más bajos
 CLASE superior

Northern Railway Company of Costa Rica
SERVICIO DE TRENES
San José a Limón y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.
 Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.
Limón a San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo, mixto, sale 6: 15 a. m.; pasajeros, sale 10, 30 a. m.
 Domingo solamente, mixto, sale 7: 10 a. m.
San José a Cartago y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m. y 5: 10 p. m.
 Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5: 10 p. m.
Cartago a San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. y 5 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 8: 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.
San José a Alajuela y estaciones intermedias
 Diario, excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5: 10 p. m.
 Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5: 10 p. m.
Alajuela a San José y estaciones intermedias
 Diario, excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.
 Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.
 Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.
Línea Vieja
 El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos a las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m.
 El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9 35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5 28 p. m.
 Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.
W. E. MULLINS—GERENTE GENERAL.

Línea de Vapores
de la United Fruit Company
 La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:
Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán viajes directos a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 3 p. m.
Vapores Cartago, Parismina y Horedia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Caboteaje así: Entre Limón y Boca del Toro, Panamá, todos los martes a las 3 p. m., Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, todos los sábados a las 10 a. m.
Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno, SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston, saliendo de Limón los domingos a las 10 a. m.
Nota: Los pasajeros para New Orleans a Mobile deben presentarse ante el Consul Americano en San José un mes antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos días.
 Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José y Limón, y a los señores Sasso & Pirie, Agentes. San José.
E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

BREVES "LA CAVALIER" y "LA CORONA"
 MUESTRAS GRATIS donde **W. Steinworth & Hno.**
 S. 19.

La Veloce
 NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
 LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"
 Sale de Genova el día 19 de Octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabazilla y Colón. Llegará a Limón el 30 del mismo mes, y sale el 30 para Curacao, La Guayra, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.
Precios de pasaje a Génova.
 Primera clase frs. 700
 Segunda " 550
 Tercera " 200
 Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.
 Embarado bien trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familia y camareros de lujo.
 A las familias que toman 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
 Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
 —Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
 Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
 Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.
 Otros informes darán en San José.
 Y en Limón, F. J. Alvarado & C^o sub-agentes.
SASSO Y PIRIE, Agentes
 San José, 19 de Octubre de 1909.
 7-09

Banco Comercial de Costa Rica
 San José, 23 de Septiembre de 1909

** TIPOS DE CAMBIO **	
á la vista	
Londres	113 0/0
New York	118 1/2
San Francisco	118 1/2
New Orleans	118 1/2
Paris	112
Hamburgo	109 1/2
Barcelona	101
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

Línea Hamburguesa-Americana
Servicio Atlas
 Nuevo itinerario para Agosto, Setiembre y Octubre

Sarnia	26 Julio	Prinz Joachim	13 Setbre
Prinz August Wilhelm	2 Agosto	Sarnia	20 "
Sibiria	9 "	Prinz August Wilhelm	27 "
Prinz Joachim	16 "	Sibiria	4 Oubre.
Sarnia	23 "	Prinz Joachim	11 "
Prinz August Wilhelm	30 "	Sarnia	18 "
Sibiria	6 Setbre.		

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José 6 Limón.— San José, 11 de Julio de 1909
John H. Keith,
 Agente General

No mas canas
 En la barbería frente al Carmen se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA REESTRUCTURADORA del mismo Doctor. La hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.
 Unico Agente en COSTA RICA.
 Manuel SARDIAS
 San José, set. 11.

IMPORTANTE
GRAN REBAJA DE PRECIOS
AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la famosa marca FEDERICO TINOCO

Azucar de primera clase, á.....	14 00 el quintal
> segunda >	12 00 >
> tercera >	10 00 >

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 ojo.
 Se encuentran siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. SPRINGVORTH & HNO. y PACO & CIA. en San José, y W. SPRINGVORTH & HNO. y LINDO BROS. Limón.—Recibimos ordenes para despachar directamente de Juan Viñas a cualquier parte de la Línea a los mismos precios, libre de gastos.
LINDO BROS.—San José

BREVA KEYSTONE
T. Assmann & Co.
 A LOS DUEÑOS DE ZAPATERIA
 El Almacén de Materiales de **ANTONIO CARBONI** acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de cueros, especialidad en los últimos de charol y útiles de zapatería.
 Para convencerse, se suplica una visita
 San José, 3 de noviembre.

NUEVO MEDICO
EL DR. SANTIAGO ZAMORA
 Despacha en la Botica Americana
 de 8 á 10 a. m. y de 12 á 2 p. m.
 Oct. 7

Oficial
Poder Legislativo
 Se fija en mil hombres el maximum de la fuerza armada que el Poder Ejecutivo mantendrá en servicio activo en tiempo de paz, durante el presente año. Esta fuerza puede aumentarse hasta cinco mil hombres en caso de conmoción interior, y en el de guerra exterior, el que considere necesario.
 —Viste el fallo recaído en el juicio que promovieron algunos de los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, contra el Estado, sobre invariabilidad de sus sueldos, se decreta: Autoriza al Poder Ejecutivo para cumplir con lo dispuesto en dicha sentencia y seguir pagando á los Magistrados demandados sus sueldos sin descuento alguno.
 —Se le autoriza igualmente para devolver las sumas deducidas de los sueldos devengados desde el primero de setiembre de 1908 y pagar sin descuento los sueldos de los Jueces de Primera Instancia.
 —Se reforma el artículo 442 del Código Penal.

Poder Ejecutivo
 Se comuta en confinamiento en Cimitrones, jurisdicción de Limón, la pena impuesta á José Araya Mejía, por el delito de estar cometido en San Carlos, en perjuicio del Estado.
 —Se otorga carta de naturalización al señor Tiburcio Medina Madero, comerciante, español, vecino de la ciudad de Limón.
 —Se nombra á la señora Argentina Bonilla de Ahumada para maestra interina de la escuela mixta de Bolson.

KOSMOS
 Hasta nuevo aviso seguiremos recibiendo carga via Tehuantepec á los mismos precios que actualmente se cobran. El Comandante **COMPANIA DE VAPORES KOSMOS.**
 Octubre 3.

ECOS
 de la campaña electoral.—¿Que politica se hace en el Guanacaste? — El civilismo en acción
 El Cuartel de Liberia que durante los últimos días de la campaña electoral pasada se convirtió en foco del civilismo del Guanacaste, según lo denunció la prensa, continúa aun en poder de los civilistas. El Comandante Esquivel que se complacía dando de alta á los jimenistas la víspera de las elecciones para decirlos á votar por el civilismo, ha sido recompensado no sólo manteniéndolo en su puesto sino recargándole la Comandancia de Policía de Liberia.
 Mientras estuvo el ex-Comandante don Eusebio Morales, la policía estaba compuesta de civilistas y jimenistas, por mitades, según orden del Presidente de la República y á despacho del Comandante Esquivel. Ahora este señor está dando de baja á los políticos jimenistas y los repone con civilistas, seguramente para estar completos, pues, el 20 Comandante del Cuerpo es también civilista.
 Para igual cosa en el cuartel de Argués se está dejando á completa satisfacción: hubo en el cuerpo de oficiales, únicamente dos, que no votaron por la papeleta civilista á pesar de que el Comandante Esquivel, para hacer los decidirse los acompañó el mismo á la mesa de votaciones dando su voto por la papeleta roja; sin embargo, aquellos dos dignos militares que se llaman Manuel M. Gorgona y José González, votaron valientemente por la papeleta republicana. Para que lo hicieran, desde aquel día quedaron esparado su destitución, pues así lo anunciaron los civilistas, y en efecto, acaba de caer el primero: el sargento José González, por mucho tiempo en servicio activo, fide dado de baja y re- puesto con un sobrino del Comandante Esquivel, muchacho como de 17 años de edad y civilista por supuesto. En cuanto á Gorgona, pronto le llegará su turno: caro tendrá éste que pagar su republicanismismo como lo están pagando casi todos los amigos del

Pasa á la cuarta página

Maquiavelismos POLITICOS

El Partido Republicano esta alerta

Cuando la lecha política estaba en todo su fragor, este diario invitó al periódico "La Información" a que tomara una actitud política, a que abandonara su retraimiento, a que expresara con sinceridad y patriotismo las opiniones que sustentaba y a que se dignara publicar los documentos que su programa para la Nación, puesto que el pueblo se jugaba en la partida su suerte futura y que en la solución de ese problema iba envuelto el porvenir de la República.

Habitualmente contestó el colega y, en resumen, lo que dijo fue que a aquella hoja era ajena la política y que su empresa era meramente noticiosa, importándole sobre todo su negocio.

Para el diario en referencia, pues, era indiferente que Jiménez triunfara como que triunfara Iglesias. En esta magna cuestión no tenía criterio. Le daba lo mismo que el país cayera en buenas manos como que se entregase al poder de un hombre que ejerciera la dictadura.

A pesar de que otras publicaciones secundaron nuestra labor, no hubo medio posible, no hubo argumentos suficientes para hacer entrar en razón al referido periódico.

Lejos de eso, encerradas en su neutralidad, "La Información" a veces se complacía en publicar y en lanzar por su cuenta ciertas especies que no debían de hacer parte de la causa republicana. Un resumen, no servía ni a Dios ni al diablo, pero a momentos no tenía empujón en hacer un papel menestrelé.

Hay que tener en cuenta que el Partido Republicano trabajaba y luchaba con ardor por una causa y por un programa bien definidos, programa que condensaba y condensaba las supremas aspiraciones del pueblo de Costa Rica.

En un periódico, pues, que se justificaba de popular era imponderable tal actitud, tal aspecto descolorido. No había para él términos medios: o tenía que ser partidario de Ricardo Jiménez o de Rafael Iglesias; o amigo de las instituciones patrias o abierto corifeo del bando opuesto.

"Ser o no ser", eso era el terrible dilema.

Faces no fué nada; tal la triste, la amarga realidad.

Visto y comprobado lo anterior, nadie volvió a tratar del asunto, en atención a

que no hay peor sordo que el que no quiere oír, ni peor ciego que el que no quiere ver.

A una tarea sana, a un propósito alto invitamos al colega de "La Información" y el indiferentismo fué lo que hablamos plantado a sus puertas.

A pesar de eso, el Partido Republicano triunfó y de las urnas hizo surgir esas legiones de electores que el país presencia en estos instantes.

¿Pero qué pasa ahora?

Con asombro que irrita, vemos a aquel periódico haciendo alardes patrióticos, proclamándose intérprete de los anhelos populares.

En día tanpa listas de personas como candidatas a las diputaciones, otro día se hace vocero de gremios y de regiones y aconseja la manera como deben proceder para nombrar sus representantes etc.

Como una voz autorizada, la del Licenciado don Carlos María Jiménez, le saliera al paso y le dijera que esa tarea era un proceder maquiavélico, propio de enemigos, las sólo para dividir al elector, ahora viene mañosamente "La Información" lavándose las manos y dice que lo que predica son enseñanzas que significan alteza de miras y que su fin es el bien de la patria.

¿Alteza de miras y campaña popular!

¿Por qué no probó esas altezas de miras y esa campaña popular cuando don Jiménez nos atacaba crudamente, cuando el pueblo con sus jefes y todos unidos luchábamos ardorosamente en la campaña recien pasada, para evitarle al país el peligro de Rafael Iglesias?

¡Ah! es que ahora la campaña está hecha, la batalla dada, y los que ayer empuñaban bandera incolora creen que les es muy fácil introducirse en nuevas liras y aún que nos hayamos reparado en un curso, impulsados por la falange de discípulos y partidarios, que lo siguen.

Nada, mientras España tenga monarquía, jesuitas, conventos y toros, está perdida.

Ojalá que sea recibida pronto, para que no se piense de ella, que es repulsivo al movimiento evolutivo moderno.—E. Ch.—Octubre 21 de 1939.

TODO LO QUE UD. NECESITE

lo encuentra en mi TIENDA. Ultimamente ha llegado un gran surtido de ROPA BLANCA, vestidos y sobretodos para niñas, enaguas y vestidos para señoritas, ropa de dormir para señoras, niñas y caballeros, ropa de baño, medias, vestidos para niño, etc. etc. comprados personalmente de las mejores fábricas de Inglaterra.

Constante renovación de mercaderías que llegan por cada vapor
Mi tienda es la que vende más barato y los artículos son los mejores que cualquiera otra en la República. Eso se puede notar por el gran empuje que ha tenido en los últimos meses.

ENRIQUE RAWSON

FRONTE AL BANCO ANGLO

Indiciados que serán reducidos a prisión

Se enjuicia a otro

Se aprueba una sentencia

Juzgado Primero del Crimen.—Se decretó la prisión de Emerico Picado Barquero, Camilo Prado Aseflesia y Joaquín González Marchena, indiciados en el delito de hurto de alhajas en perjuicio de María Zamora Ramírez y se sobresolvió en favor de Marcela Sojo Muñoz, indiciado en el mismo delito.

Se dictó auto de enjuiciamiento contra don Belor Godínez Quirós, procesado en el delito de abigeato a Juan de Dios Albarca García.

Juzgado de lo Contencioso Administrativo.—Se confirmó la amarga dictada por el Alcalde del cantón de San Rafael de Heredia que absolvió de toda pena y responsabilidad a Salvador Chaves Bonilla, en causa por depósito de agurdiente.

—Se abrió juicio contra don Uberto Camacho por depósito de agurdiente clandestino en Santa María de Dota.

—Se practicó la liquidación de la pena impuesta a José Araya Mejía por castigo en la Hacienda Pública, se declaró que a dicho reo le resta por descontar como pena líquida la de un año diez meses quince días de confinamiento en la villa de Turrialba.

—Se dictó auto de enjuiciamiento contra Juan Bernardino Arce, en causa por adulteración de licor.

Juzgado Segundo del Crimen.—Se declaró que el reo Agustín Cordero Solís, debe de descontar integralmente la pena de treinta días de arresto que le fué impuesta por hurto a Fidel Umana Herrera.

Se decretó auto de enjuiciamiento contra Nicolás Siles Viandas, indiciado en el delito de falsificación frustrada y tentativa de esta.

Se declaró que el reo Eugenio Ferrández Alvarado, le resta por descontar como pena líquida la de dos años y tres meses de presidio por los dos delitos de lesiones en perjuicio de José Contreras de único apellido, y hurto de café a Rafael Rodríguez Lobo.

A puntos sosiologicos

LA MUERTE DEL VERSO

El positismo experimental de la vida y de la ciencia modernas, excluye con fundamento su duda, los idealismos y demás conceptos de la imaginación que se trata de un hombre y no de una herra, tiraron de él como quien tira de una rastra.

Alguien, con más sentimientos que los sujetos del orden y la seguridad, suplido tener prudencia y paciencia. Pero uno de ellos que trae sobre el pecho una placa con el número 112 y que debe de estar acostumbrado a guardar corchetes, dijo: eno, yo en "muncha" con "rebatido" pronto, y tiró del hombre. Pío ére, al fin y al cabo es de carne y hueso y al sentir se lastimado se opuso a caminar, por lo que el 112 dijo a uno de los otros: "trágame el paio, yo le doy un garrote."

En efecto, el compañero le pasó el paio y iba a descargarle un golpe al preso, cuando lo detuvo el grito de uno de los otros: "¡Ese ha fué presenciado por multitud de personas de ambas sexos y de distintas edades, en cuyos rostros se dibujaba la indignación por el proceder de aquellos seis individuos revestidos con la autoridad de polizontes.

Consta falta hace a algunos de esos señores que se les pula un poco antes de echarlos a la calle!

Presidió don Ricardo Jiménez.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Briceño.—Después de una exposición acerca de la necesidad de proteger las viviendas que traen el peligro de implantarse en el país, pidió la revisión del acta en cuanto a la moción de señor Pérez Zeledón, aprobada la ayer referente al contrato White.

Se aprobó en tercer debate la pensión de cincuenta colones a la viuda e hijas de don Florentino Herrera. Se aprobó definitivamente.

Igualmente pasó el decreto aclarando el de la libre importación de ganado. Aprobado también.

Pasó el que da vacaciones a los empleados de Justicia. En detalle fué aprobado.

materia, pero libre de alucinaciones, entra en la clasificación mental de elusivo, el cual es impotente para llenar funciones propiamente tangibles y concretas.

Desde estos puntos de mira es que se desderrada una labor negativa en el sentido real de nuestra civilización.

Desde otras reflexiones, dada la tendencia de nuestra época a destruir el convencionalismo en el arte hasta el punto de acordarlo cada vez más a la realidad, natural es que los personajes de la escena, en el teatro por ejemplo, usen de la prosa, como elemento más de acuerdo con la representación.

Es artificio y forzado el arte literario en el verso, por la forma obligada de la medida y de la rima, como se desnaturaliza la ciencia, aún en sus funciones didácticas, al vaciarla, acuchillada, en el molde mismo de renglones cortados.

Otro que la desaparición de la forma poética sea el verso, es racional, en consecuencia con el arte en el verso, el cual siempre será la reproducción intelectual de la naturaleza, que aunque embellecida, no admite restricciones.—DOMINGO MONTE ROJAS — San José, 22 de octubre de 1939.

Sobre la pista... Los robos en el Correo

Desde días que han venido notándose a AUSENCIAS de piezas postales en algunas de las oficinas de Correo de la República, se está criticando y se sabe que se está haciendo una investigación para saber si el robo se está haciendo en el verdadero motivo de las ocultaciones.

Naturalmente que las que extravían sus piezas eran generalmente las portadoras de valores en billetes de cualquiera otra forma, siendo muchas cartas detenidas, talvez por simples sospechas de llevar contenidos valiosos.

Ultimamente y debido al extravío de un paquete conteniendo especies fiscales, el cual ingresó a la Dirección General de esta ciudad y cuyo paradero se ignora, el señor Director de Correos optó por establecer una cola de la que dio por resultado que fuera sorprendido un empleado de la oficina en el acto de ocultar una carta que fué depositada en uno de los buzones interiores del edificio.

Ultimamente y debido al extravío de un paquete conteniendo especies fiscales, el cual ingresó a la Dirección General de esta ciudad y cuyo paradero se ignora, el señor Director de Correos optó por establecer una cola de la que dio por resultado que fuera sorprendido un empleado de la oficina en el acto de ocultar una carta que fué depositada en uno de los buzones interiores del edificio.

Hay que seguir las huellas.

Asesinato por adulterio

Chigijiri.—Un individuo llamado Nicolás Stangoni, asesino a su esposa, porque la encontró en flagrante delito de adulterio con el sacerdote Moisés. Todo el vecindario acompañó los restos hasta el cementerio, no osando de alibar un momento.

GRUPO PARLAMENTARIA

Vacaciones a los magistrados, jueces y alcaldes.—Una revisión.—Debate.—Sesión de ayer

Se puso en discusión la moción de Briceño.

Gutiérrez.—Se opone a esa moción por creer que el contrato de fibras envuene un privilegio, y todo privilegio es odioso. Se extiende en otras argumentaciones.

Pérez Zeledón.—Da por escrito las razones que tiene para oponerse a la moción del Diputado Briceño, y lee un extensísimo discurso.

Tinoco Iglesias.—Apoya la moción y expone argumentos de mucho peso. Extrañó el modo de razonar de Pérez Zeledón y lo rebate.

Coto.—Rebate las ideas del diputado Tinoco y se declara en contra de la moción.

Gutiérrez (T).—Insiste en su ataque a la moción y al contrato. A las 4 y 45 p. m. se levantó la sesión.

Hijo de millonaria PERDIDO VEINTE AÑOS

Aventura novelesca

Nápoles.—Hace veinte años desapareció misteriosamente de esta ciudad, el hijo de una señora millonaria llamada Ester Berlini, y por más que se ha buscado en vano, no se pudo dar con el paradero del muchacho, por lo cual su madre lo daba por muerto y mandó hacerle solemnes funerales.

Hoy, después de tan largo tiempo y debido a circunstancias verdaderamente novelescas, la señora Berlini ha encontrado a su hijo, el cual vivía en compañía de la familia Costanzi, la que lo dedicaba a su profesión.

Escandalo Lo fomentan seis brutos

La policía de esta ciudad todavía le falta un poquito de cultura para que sea un caso digno de nuestros días.

Ayer frente a nuestras oficinas presenciaron un hecho escandaloso promovido por seis polizontes de orden y seguridad.

El caso que un hombre ebrio era conducido a la detención. Al llegar frente a la casa del doctor Durán, se resistió, por lo que se le pasieron las pizas. Siguió el paso muy tranquilo, pero al pasar frente a nuestra redacción, se echó a tierra. Los brutos que lo conducían, pues no de otro modo se pueden calificar, en vez de buscar el medio como hacerlo caminar (teniendo en cuenta que se trata de un hombre y no de una herra, tiraron de él como quien tira de una rastra).

Alguien, con más sentimientos que los sujetos del orden y la seguridad, suplido tener prudencia y paciencia. Pero uno de ellos que trae sobre el pecho una placa con el número 112 y que debe de estar acostumbrado a guardar corchetes, dijo: eno, yo en "muncha" con "rebatido" pronto, y tiró del hombre. Pío ére, al fin y al cabo es de carne y hueso y al sentir se lastimado se opuso a caminar, por lo que el 112 dijo a uno de los otros: "trágame el paio, yo le doy un garrote."

En efecto, el compañero le pasó el paio y iba a descargarle un golpe al preso, cuando lo detuvo el grito de uno de los otros: "¡Ese ha fué presenciado por multitud de personas de ambas sexos y de distintas edades, en cuyos rostros se dibujaba la indignación por el proceder de aquellos seis individuos revestidos con la autoridad de polizontes.

Consta falta hace a algunos de esos señores que se les pula un poco antes de echarlos a la calle!

Presidió don Ricardo Jiménez.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Briceño.—Después de una exposición acerca de la necesidad de proteger las viviendas que traen el peligro de implantarse en el país, pidió la revisión del acta en cuanto a la moción de señor Pérez Zeledón, aprobada la ayer referente al contrato White.

Se aprobó en tercer debate la pensión de cincuenta colones a la viuda e hijas de don Florentino Herrera. Se aprobó definitivamente.

Igualmente pasó el decreto aclarando el de la libre importación de ganado. Aprobado también.

Pasó el que da vacaciones a los empleados de Justicia. En detalle fué aprobado.

Programa

de la retreta que se dará mañana lunes a las 8 p. m. en el Parque Central:

- 1.—Jacob, marcha; Turine.
- 2.—Fireza, abertura; Allier.
- 3.—Promesa, mazurka; Cappelli.
- 4.—La hija del Tambor Mayor, fanf.
- 5.—Toujours ou jamais, valse; Waldentel.

El Director.—Alfredo Morales F.—San José, 24 de octubre de 1939.

España Y FERRER

Al cortar la Monarquía Española la existencia de un hombre como don Francisco Ferrer Guardia, no ha hecho más que dar muestra del atraso intelectual y político en que se encuentra sumida. Así lo constata la protesta universal.

Creoyese en un principio que la España que estaba, que progresaría hasta ponerse a la altura del movimiento intelectual del pueblo francés, pero esta dinastía que al principio nos pareció joven, está decrepitada y roída por el virus terrible de la reacción.

Porque actualmente hoy en España, jesuitas con galones y ministros jesuitas. El jesuitismo y el militarismo se han confundido siempre y en todas partes, para acabar de hacer, en las regiones superiores, con aquellos espíritus enérgicos, que se han impuesto la pesada tarea de emancipar a la humanidad de los viejos prejuicios y prácticas arcaicas.

El primer golpe contra Ferrer, que es como si dijéramos contra las Escuelas Libres de Barcelona, fracasó debido a la influencia que ya ejercieran las ideas liberales y también que los ánimos en aquella época no estaban tan exaltados como el están hoy.

Aprovecha el "oscurantismo" no perdiendo de vista a su víctima,—la oportunidad de asaltar el segundo golpe en momentos en que se debía ser certeiro como lo fué, desde luego que pulsaba el resorte del patriotismo, que tan delicado y vivamente palpita en España, cuando ella se trata.

Fácil tarea es para los gobiernos justificar sus aduces sus crímenes. La prueba la arrojan sus dos baluartes: el militarismo y el jesuitismo.

Debido al partido retrogrado de la tierra de Felipe II al contemplar la

Extienden la red telefónica oficial

El Gobierno ha ordenado extender su red telefónica a fin de que tengan ese servicio todas las oficinas públicas, ya auxyas, ya de corporaciones oficiales.

Actualmente se instalan cincuenta líneas más para esta ciudad y se extiende la línea hacia Pantarenas pasando por Pavaa, San Antonio de Idefón, Orofina, San Mateo y Esparta, colomado los respectivos aparatos en las oficinas del Gobierno de dichos pueblos como Jefaturas Políticas, Agencias de Policía y Alcaldías.

También será continuada la línea hacia Limón, lo mismo que ensanchadas las redes de Cartago, Heredia y Atajuela.

Toda oficina pública de alguna importancia tendrá su servicio telefónico. Una vez que se hayan terminado estos trabajos, retirará el Gobierno los aparatos que tiene en la Compañía Mendocina.

Rato hará naturalmente, que algunas particularidades retirarse a honores lo que restará de una manera considerable las entradas de dicha empresa.

Estas nuevas instalaciones están basadas en la idea de nacionalizar más tarde las líneas telefónicas, como existen casi todos los países.

LA MODA

Esta Sombrerería tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variadísimo surtido llegado títimamente en sombreros de paja y feltro adornados, para niñas y niños de 2 a 10 años de edad; sombreros adornados de última moda para señoritas y jóvenes de 12 años en adelante, en varios tamaños de copa y ala, en colores surtidos, últimos estilos.—Cono. Sombreros de paja finos. Sombreros duros copa redonda, negros y de color en varias formas de las marcas más acreditadas. Próximos a llegar la nueva remesa de los sombreros "STETSON" y "BORSALINO," duros y suaves, nuevos ESTILOS.

E. BENGOCHEA
Próximos a la altura de la crisis
San José, Setiembre 25.—1 m.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La situacion en España.-Muerte rápida del Fiscal que pidió la sentencia de muerte de FERRER.-Alfonso enfermo.-Cae el Gobierno de Maura.-Muere Lombroso a causa de la ejecución de Ferrer. Un Ministro como el consul español en ésta.

Noticias recibidas anoche a las nueve y media

París, 22.—Un telegrama de Barcelona que publica Le Petit Parisien, avisa que se ha hecho un ataque al fiscal que pidió la muerte de Ferrer. La noche del viernes, el fiscal se paseaba en la Rambla y un individuo le disparó 2 tiros de revólver huyendo luego. Dicho fiscal falleció á las tres de la madrugada del domingo.

Londres, 22.—Un despacho de Madrid para el Daily Chronicle, dice que a consecuencia de la agitación Ferrer, el rey Alfonso se ha puesto muy triste. Padece de insomnio. Es casi prisionero en el real palacio habiendo abandonado completamente sus paseos. Todos los días se reciben gran cantidad de cartas amenazadoras en el palacio y casas de los ministros.

Torino, 22.—Falleció Lombroso. Desde hace días estaba enfermo. La ejecución de Ferrer lo afectó muchísimo. A las 2 de la madrugada sufrió agudos dolores en la región del corazón. Sus gritos de socorro despertaron á la esposa. Los médicos lo examinaron el viernes y dijeron que no existía peligro.

Madrid, 22.—Maura ha recibido un centenar de cartas amenazadoras.

Weyler dijo que es imposible la existencia del Gabinete cuando al primer ministro lo deben vigilar 100 policiaños y á los demás 80.

Madrid, 22.—Debido á la imposibilidad de continuar el Gobierno del país bajo las actuales circunstancias, Maura presentó la dimisión al Rey, quien la aceptó, Hamando á Moret para que forme Gabinete.

Toda España ha acogido con júbilo la crisis. Madrid, 22.—Moret opina que Weyler será llamado para concluir la campaña del Rif.

La Haya, 22.—El ministro de España ha pedido á las autoridades que se procese al doctor Medal por haber usado frases insultantes con respecto al Rey Alfonso, con motivo de la manifestación por Ferrer en Amsterdam.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO \$ 1,500,000.00

No entre usted en negocios con nosotros sin asegurarse plenamente de nuestra responsabilidad y habilidad para servirle á satisfacción.

PAGAMOS INTERESES
en cuenta corriente á 6 por ciento anual.
En depósito á plazo fijo:
A la vista: A 5 div. A un mes A tres meses A seis meses
6 ojo 7 ojo 8 ojo 9 ojo 10 ojo

NUESTRA AGENCIA en Cartago ofrece iguales VENTAJAS

MANIFESTACION DE ANOCHE

Más concurrida de lo que se pensaba, resultó la manifestación de duelo y de protesta por el asesinato intencional de Ferrer, efectuada anoche en "La Arena".

Señoras, señoritas y caballeros de todas las clases sociales, concurrieron á la manifestación. Como en el local no cabía la gente, ésta ocupó las calles.

Abrió el acto don José María Zuleón (Bilio), y explicó el objeto de la reunión. Ocuparon luego la tribuna varios jóvenes, siendo todos bastante aplaudidos.

Uno de ellos leyó varios telegramas de adhesión, recibidos de provincias.

No hicieron uso de la palabra como se anunció, los profesores González Rocaforte y García Monge ni tampoco se efectuó la manifestación de simpatía á los periódicos "La Información", "El Noticiero" y "La Prensa Libre" por haberlo prohibido el Gobierno. No encontramos la causa de tal prohibición á no ser que nuestro Gobierno trate de imitar al de Maura.

Bastante nos agradó ver en la manifestación á muchísimos españoles, como también el haber oído de boca de todos los oradores frases de cariño para la tierra española.

Antes de empezar la reunión hubo algo desagradable, pero la policía intervinó.

Raro fenomeno

Ayer á las cinco de la tarde, la señora doña Clemeña Mora de Sanabria, que habita en la casa de su padre, don José Mora, por el lado de la Dolorosa, dió á luz dos gemelitas, de tiempo, con la rarísima circunstancia de estar unidas por el estómago.

Las dos cruratruras, están enlazadas por solo dicho estómago, y abrazadas con dos brazos mientras que los otros dos los tienen sueltos.

Las extremidades inferiores las tienen bien conformadas. Las manos y todos los órganos correspondientes á ellas, son perfectos.

Una de las cruraturas nació viva y la otra falleció al hacerle la operación á la madre.

Los facultativos que la asistieron fueron los doctores Zúñiga, Cordero y Hernández, acompañados de la muy hábil obstétrica dará América Villalobos.

Por la circunstancia de haber nacido una cruratura primero, los médicos no tuvieron que practicar á la madre una peligrosa operación.

No obstante eso, las gemelitas salieron todas mutiladas.

El estado de la madre es bueno aunque está un tanto lastimada.

Muchas personas han estado á ver el raro fenomeno.

Noticias del exterior

Noticias recibidas anoche a las nueve y media

Bogotá, 22.—La situación política, gravísima. La Cámara pidió dimisión de Ministros.

Petersburgo, 22.—La policía ha recibido despacho de París, informando de el desparpamiento de uno de los principales agentes del comité central de la sociedad revolucionaria.

La policía cree que el que desapareció tiene relación con dos asesinatos misteriosos cometidos recientemente.

En cada caso el cadáver se encontraba decapitado y mutilado hasta el punto de no poderlo reconocer.

La teoría de la policía es que las víctimas fueron revolucionarios, cuya buena fe se había vuelto sospechosa.

Méjico, 22.—El diluvio incesante; los campamentos y posesiones convertidos en lagunas. Los trabajos mineros suspendidos. Harka se dividió, grandes masas atacaron simultáneamente á Nador y Zeluan. Estos les rechazaron.

Buenos Aires, 22.—Con motivo de la demostración que tendrá lugar el domingo en honor de Francia, la Municipalidad de esta ha acordado bautizar una calle con el nombre de Boulogne y una plaza importante con el nombre de Francia.

Panamá, 22.—En camino para Bogotá, embarcaron en Colón para Braquililla el Ingeniero chileno Sr. Indurraga y el Dr. Marcelo Gutiérrez, Ingeniero colombiano.

La misión que llevan es conseguir que el Congreso de Colombia estudie definitivamente la cuestión del atrazo. Este asunto ha estado pendiente desde hace algún tiempo á pesar de la convicción de que se opondrán graves obstáculos de parte de los diplomáticos extranjeros contra este proyecto.

hay seguridad de que Colombia, por fin le dé la concesión, cosa que pide el país entero.

La falta de considerar este proyecto por el Gobierno del General Reyes y la tentativa de imponer el tratado tripartito, constituyeron poderosamente á la caída en el mes de junio de a. que el Gobierno dictador.

El señor Indurraga confía en la buena fe de los capitalistas Ingleses y europeos que un tanto lastimada.

Muchas personas han estado á ver el raro fenomeno.

hay seguridad de que Colombia, por fin le dé la concesión, cosa que pide el país entero.

La falta de considerar este proyecto por el Gobierno del General Reyes y la tentativa de imponer el tratado tripartito, constituyeron poderosamente á la caída en el mes de junio de a. que el Gobierno dictador.

El señor Indurraga confía en la buena fe de los capitalistas Ingleses y europeos que un tanto lastimada.

Muchas personas han estado á ver el raro fenomeno.

Salvador Rodríguez y Josefa Brenes Mena.

Nulidad de un voto
Ayer á la una de la tarde se verificó en la Sala de Casación la vista de nulidad de un voto dado ante la Junta Electoral del cantón de Poás, reclamación hecha por don Rivera.

Se escucharon declaraciones á testigos de ambas partes. Hablaron, en favor del Partido Republicano, don Buenaventura Casoria, y en favor del Partido Civil, don Francisco Ferrerón. El acto duró más de una hora.

Para Bocos del Toro
Saldrá hoy en la mañana, donde se irá á su residencia la apreciable señora doña Clotilde Cañas de Uribe y su estimable hija Benigna.

Niño abandonado
Hasta el día de ayer, el Alcaide Tercero de esta capital había recibido 21 declaraciones rendidas por médicos, en la suma que se sigue para averiguar quien sea el responsable del abandono del niño recién nacido en la puerta del número 6 de la habitación de don Anastasio Herrero.

Aun faltan por recibir más declaraciones.

ECOS de la revolución de Nicaragua

Un avance
Ayer se recibió un aeregrama en esta ciudad del General don Pedro Fornos Díaz en que comunica que la revolución se apoderó de Granada donde se ha fortificado con cuatro mil hombres.

No da cuenta el despacho de la manera cómo se efectuó ese avance, pero es de suponerse que la plaza ha sido atacada por tierra con las fuerzas que operaban en Rivas y por el Lago con las del General Chamorro cuyo cuartel general lo tiene en Acopya, puesto que está bien probado que la revolución está en poder de los vapores del Lago.

Mas inoznas
También se recibió una carta en esta ciudad del Coronel J. Godoy, fecha. de en San Juan del Norte el 19 del corriente, en que dice que el día anterior de la fecha indicada recibió la revolución un refuerzo de 600 hombres, 500 máuseres y 10 mil estuchos, y que esperaban algunas ametralladoras.

En la noticia dicha carta de que el ejército revolucionario está bien equipado con tiendas de campaña, ropas y provisiones de boca.

Herido de gravedad

telegráfica con Nicaragua estuvo interrumpida ayer en la mañana, pero volvió en aquella República.

Esto indica que algo serio pasa en el Sur de Nicaragua no muy alejado para Zelaya, quien es el más interesado en mantener expedita la vía para transmitir las noticias que le convienen.

La comunicacion
telegráfica con Nicaragua estuvo interrumpida ayer en la mañana, pero volvió en aquella República.

Esto indica que algo serio pasa en el Sur de Nicaragua no muy alejado para Zelaya, quien es el más interesado en mantener expedita la vía para transmitir las noticias que le convienen.

La comunicacion
telegráfica con Nicaragua estuvo interrumpida ayer en la mañana, pero volvió en aquella República.

Esto indica que algo serio pasa en el Sur de Nicaragua no muy alejado para Zelaya, quien es el más interesado en mantener expedita la vía para transmitir las noticias que le convienen.

La comunicacion
telegráfica con Nicaragua estuvo interrumpida ayer en la mañana, pero volvió en aquella República.

Esto indica que algo serio pasa en el Sur de Nicaragua no muy alejado para Zelaya, quien es el más interesado en mantener expedita la vía para transmitir las noticias que le convienen.

Victima de una desgracia

Salvacion milagrosa

Antier á las cuatro y media de la tarde, en un terreno situado á un lado de la carretera á Escasú y cerca de la cuesta de "Los Anonos" ocurrió el siguiente suceso:

Encotrándose el peón Pedro Joaquín Garita haciendo una excavación en el lugar mencionado, de un momento á otro se derumbó un paredón sobre el cual descansaba, lo que trajo como consecuencia inmediata la caída del citado peón, el cual fué á dar á un enorme hueco, en el que con la tierra que se le vino encima quedó casi sepultado y á punto de perecer por asfixia.

A los gritos desesperados que lanzó Garita, acudieron varios trabajadores quienes le sacaron por medio de baldes.

En la caída se causó la fractura de una pierna y de un brazo, además de haberse ocasionado heridas en el cráneo, al dar contra una piedra que había en dicho hueco.

Garita se cura en casa de su familia situada en Mata Redonda.

Finca en venta
A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay diez de café en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormeoreas dirigirse á Felipe Gallegos, en Cartago, Junio 7, Im.

BUEN NEGOCIO
Por no poderlo atender, vendo mi establecimiento "El Cambio Mercantil" situado contiguo al Café Urbana. ANTONIO MARQUEZ.—San José, oct. 17.

BARATO SE VENDE
un despacho de Gerdon número 1 para correa y mano, una separadora de Gerdon número 2, un cilindro clasificador pequeño. Estas maquinarias están en perfecto estado pues solo han trabajado durante una cosecha. Pseñ den verse en la herrería de Chávez de Lutz, Octubre 14 h. s. o.

SE ALQUILA
una hermosa y cómoda casa en el Barrio de Amón, con ó sin muebles. Dirigirse á Guillermo Tinoco.—Octubre 21. 8 v.

DINERO! DINERO! DINERO!
Lo desea Ud. sin tener que pagar comisión para conseguirlo? Pues bien! corto ó largo plazo y con garantía hipotecaria, tengo encargo de colocar \$3,500; para informes sírvase dirigirse al apartado 82 en San José.—Octubre 5, 15 v.

Buena ocasion
Vendo en buenas condiciones mi casa, pulpería y taquillita. Esto lo hago, no por mal negocio, que es de los mejores, sino por razones de familia. Pueden entenderse en el Competencias de don Ramón Madrigal y en "El Gremio" de Antonio Urbanao y O.—

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA
Una casa pequeña en el Barrio de Amón. Precio \$60 por el mes.—ARNOLD, DO ANDRÉ.—Oficina frente al Teatro Variedades. San octubre 22. 10 v.

BARATISIMO
Venden lo siguiente: una casita pequeña por el Laberinto de esta ciudad en \$1400. Una finca en Cangrejal, con buenos pastos, magníficas aguas, abundantes y buenas maderas, casa, plantaciones de café de azúcar y café etc. en \$2500. En esta oficina informará. h. s. o.

Koberg & Echandi
Enseguida del Banco Anglo



Novedades

CALENTADORES y planchas eléctricas.
APARATOS eléctricos para Masajes.

Para Beneficios de Café

Útiles y repuestos de toda clase

CRONICA

Literatos, poetas y escritores
Acordó siempre un proyecto de imprimir cualquier producción de nuestro fecundo cerebro, á la nueva Imprenta del Comercio.

Los precios, el estilo y la rapidez con que se sirve en aquellos talleres, es la admiración del país entero.

La tos ferina
Es una de las enfermedades que están haciendo más estragos en muchas partes de la República.

Gracias á la Tosferina de la Botica Americana, se han librado muchos enfermos de verse ahogados. Preguntar por ella en las Boticas Americana y Universal.

Sufre Ud. del estómago?
Es porque probablemente hace mala digestión por falta de masticación de los alimentos. Póngase Ud. las muelas que le hacen falta; arregle Ud. su boca y verá que masticando bien los alimentos se hacen buenas digestiones y engordará. Vaya al Gabinete Dental Eléctrico del afamado dentista Doctor Marcos Quiros, quien á las mil maravillas hace dentaduras artificiales y fuertes que duran bastante; vaya cuanto antes y no desperdicie la ocasión en arreglarle Ud. la boca por sistemas nuevos y modernos.

HOTEL ESPAÑOL

SITIO FRENTE AL MERCADO

Terminadas las nuevas reformas en este antiguo y acreditado Hotel, un dueño ofrece amplias y ventiladas habitaciones a precios módicos, así como su EXCELENTE COCINA servida por un práctico maestro en el arte culinario.

Los precios módicos que están al alcance de todas las fortunas han hecho que este hotel sea el preferido por todos los pasajeros que quieren descansar gustoso y vivir en el centro de la población. Su lema es: **Aseo, prontitud y buen trato.**

Se reciben PENSIONISTAS a precios equitativos y se alquilan camas a 50 y 75 cts. Visitad este acreditado establecimiento y que dareis convencido del servicio y del confort del Hotel.

Este Hotel Español, queda frente al Mercado, pues no confundirlo con el Hotel España.

Su propietario, — JOSE CERVILLA

Octubre 7. 6 m. alt.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR Operaciones por el procedimiento to eléctrico



DEVIACIONES SIN DOLOR Tributos en oro Plombos y coronas

del **Dr. B. MARICHAL M.** CIRUJO DENTISTA

De las Universidades de COLOMBIA y HABANA, incorporado en la Facultad Médica de COSTA RICA. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López.

HORA: De 8 a. m. a 5 p. m.

Julio 23 alt.

CORONAS CORONAS

PARA EL DIA DE FINADOS

A precios sumamente bajos y a satisfacción del cliente se hacen en LA JARDINERIA LOS BUENOS AIRES Situados 200 varas al sur y 100 al Este de La Soledad Especialidad en canastas, ramos, bouquets para regalos de bodas, hechas con flores escogidas: palmas, cruces, anclas, lirios, etc. Se venden flores y plantas. Es la Jardinería más barata y la que satisface mejor a su clientela. — GUSTAVO SANCHEZ R.

SONBRERERIA VENETA

Tengo el gusto de anunciar a mi numerosa clientela que HE ORGANIZADO un magnífico TALLER DE SONBRERERIA, con normas de las más modernas, tanto de Hombres como de Señoras y Señoritas, y se tienen sombreros de paja de cualquier calidad. Además, se hacen sombreros para vender al por mayor al COMERCIO a precios ventajosos

No esta de más advertir al público, que en este nuevo taller se trabaja con la mayor puntualidad y garantía en la entrega de LOS TRABAJOS Estando a la orden del público en la AVENIDA N. ESTE, 25 varas al OESTE del Mercado, contiguo a LA CARRETERA de don Adolfo Sáenz.—San José, octubre 8.

Apartado 605. **VITTORIO PAGLIARINI**

Taller completamente moderno y de buen gusto

ELDERS and FYFFES LTD.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quince días.

Pasaje de primera a Bristol. £ 20

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes E. J. Hitchcock, Administrador

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Viene de la primera pag.

actual Gobierno que tuvieron el pecado de no ser civilizatas en la Guana' caste.

Pero ¿a todo esto nos preguntamos: De qué se trata? ¿Sabe usted cosas el Presidente de la República?

Por qué el civilismo derrotado en el Guana' caste en todas partes de la República, tiene a estas horas pre' dominio en la fuerza pública?—IMPARCIAL.

Dictamen honroso por la higiene pública

En estos últimos días la Jefatura de Sanidad a cargo del cumplido Doctor Fonseca Calvo, celosa como Director de los intereses que tiene entre manos en pro del bien público de esta capital, fué advertida de que algunas de las fábricas de fideos establecidos en esta ciudad, no estaban sujetas a un plan higiénico que brindara garantías al público consumidor y principalmente a los que se atienden al artículo barato.

Probablemente en la virtud de quejas de particulares que la oficina de Higiene ordenó pasar una requisa general a todas las fábricas de fideos y hemos tenido conocimiento, privadamente, de que en general, hubo motivos para el procedimiento con una excepción que resultó honrosa para los industriales señores Monteverde y Bertolini, establecidos en la esquina que forman la Avenida N. Oeste y la Calle O. Norte.

Parece en efecto que mientras los inspectores de higiene encontraron en muchas partes falta de aseo y de régimen recomendable en el laboreo de las pastas que ofrecen al consumo público, rindieron en cambio un excelente informe en cuanto a los procedimientos empleados por los señores Monteverde y Bertolini.

Como se informó, cuando constataron como fidedigno y justiciero, como lo hicimos nosotros en una visita que practicamos a dicha fábrica.

Allí las pastas se elaboran con las mejores materias primas, se consuman en el país, prescindiendo en absoluto de las que puedan presentar la más ligera sospecha de descomposición y sólo se se usa una agua de cañería, filtrada.

El tren de maquinaria es tan completo, que se hace innecesaria la mano del obrero y por consiguiente se evita hasta donde es posible el llamado "manoseo", porque las máquinas se encierran por el mismo de todo el trabajo.

Todos los departamentos son amplios, bien ventilados, agradablemente presentados, con mucha luz, y en ellos se nota el aseo más perfecto.

El agua que se utiliza en el agua, de las basuras y de toda clase de organismo peligroso a la salud, inspiran la más completa confianza, de manera que puede estar seguro el público que favorece de los señores Monteverde y Bertolini, que no solamente sus pastas brindan seguridad al consumidor que se encuentra en buen estado de salud, sino también que cualquier enfermo a quien se le prescriba, como reconstituyente una sopa de fideos encontrará en ella un refuerzo a su organismo sin peligro de los contagios a que se expone usando productos de otras partes en donde el aseo y la higiene no han sido puestos en práctica con todo el esmero y delicadeza necesarios.

En suma, estamos informados de que la misma Jefatura de Sanidad se mostró complacida con el sistema de trabajo de los señores Monteverde y Bertolini, por su aseo e higiene esmerados, quedando con esta fábrica como un modelo digno de imitación y ser favorecido por los consumidores debido a sus recomendados procedimientos en el laboreo de las pastas alimenticias que de ellas se ofrecen al público en general.

Notas DE HEREDIA

22 de octubre.—Sigue de gravedad el niño de don Adolfo Villalobos.

—Retrasó de Puenteareca la señorita Herminia Moya.

—Partió para San José la señora esposa de don Carlos Gagini.

—Eusebio ha trasladado su tienda al antiguo local que ocupó la tienda de don José Joaquín Bonavides.

—Entre nosotros se encuentra la señorita Omelesia Quirós.

—Varios jóvenes se alistan para concurrir a la manufactura que se en la capital se dará en honor de Ferrer de la Guardia.

—El distinguido literato don Carlos Gagini tiene una zarzuela en preparación.

—Regresó de los Estados Unidos don Juan María Solera h.—Corresponsal.

AVISOS ECONÓMICOS

Se vende muy barato y a plazos un terreno en Santa Bárbara de Heredia de 20 manzanas más ó menos, tiene buena agua y este año abunda que muy mal atendido ha dado una cosecha de maíz estupenda. Diríjase a Ernestina Bouvier, Cartago, Oct. 24.

Se alquila una casa de aseo, grande e higiénica y con instalación eléctrica, por 50 colones. En la Rejería Ingles, 50 varas al Oeste del Mercado, informársen.—Oct. 12, 10 v.

NECE-ITO una casa pequeña amueblada, pero muy decente.—Diríjase las ofertas por correo a A. B.—Apartado 425.—Octubre 14.

HOTEL ESPAÑA

situado en lugar céntrico

30 varas de la esquina S. E. del Mercado y 20 varas del tranvía: frente a la casa del Dr. Cruz

Instalado este HOTEL en edificio de reciente construcción, posee habitaciones espaciosas y ventiladas, en donde encontrará el pasajero por un módico precio **todo el confort apetecible.**—En cuanto a la MESA nada deja que desear, pues cuenta con un EXCELENTE COCINERO.—Se sirve el excelente café, que es la especialidad de la casa. Precios de hospedaje: de **1-50** en adelante.—Se reciben PENSIONISTAS a precios equitativos y se alquilan camas a **60** y **75**. **Haced** una visita a este establecimiento y se convencerá de la bondad del servicio. Ya sabrá: frente a la casa del Dr. Cruz, 30 varas al S. E. del Mercado.

El propietario, — José Pérez

San José, Julio 10. 1. a. alt.

SANTAL MIDY

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *P. Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre **(MIDY)** Desconfiar de las falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre **(MIDY)**

PARIS, 4, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que **nos enfermamos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.**

En todas las farmacias.

LIDILIA PARFUM

V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Llegó al grado 90

El verdadero descubridor del Polo fué el conocido comerciante de Heredia ROQUE BERNINI, el cual se ha visto con documentos que exhibe a su distinguida clientela en su almacén del Mercado LA ESPERANZA y en la Sucursal del Carmo mente en el antiguo local que ocupó el FAMOSO PEREZ. En ambos establecimientos abunda todo artículo que el público necesita. Hay un surtido variado de Ferreteria, loza, materiales de construcción como cal, arena y ladrillo; granos de todas clases. Gran variedad de abarro y en general mercaderías finas por mayor y menor a precios sin competencia. Para sus continuas sin rival se han traído los más exquisitos vinos y licores que se confeccionan con el hielo más puro llegado expresamente del Polo. PERRY y COOK venden próximamente a Heredia con el único objeto de visitar estos establecimientos para convencerse de los honores dispensados por su dueño y apreciar la actividad y amabilidad con que sus dependientes atienden a numerosa clientela. Heredia, Junio 24 de 1909.

BUEN NEGOCIO.—Se vende una casa de dos pisos recientemente construida, situada por el barrio de la Soledad, se cambia por una finca en jurisdicción de esta ciudad ó en cualquier otra provincia. En esta oficina se informará. Octubre 15. 12 v.

SE ALQUILA una casa cómoda e higiénica, informará doña Teresa E. V. de Gálvez, frente a "La Inocencia" de doña Anita P. de Fernández. Octubre 12.—10 v. alt.

GAMA de matrimonio de madera fina, elegante, con colchón nuevo de alambre tejido, de triple fuerza, se puso a la venta en la fábrica de muebles de don José María G.—A. 20 oct. 12.—2 m. alt.

SE vende un maldeteo, un carrocería, una volanta de cuatro ruedas y una alfombra de 6 varas de largo por 5 varas de ancho. Informará Mariano Durán. Octubre 12. 10 v. alt.

SE VENDEN en magníficas condiciones: una finca grande y productiva y una casa. Ambas sitas en Escazú. Informen en ésta Víctor J. Zúñiga, frente a don Venancio García ó el doctor M. Zúñiga en su Consultorio, contiguo a la Botica Americana. Oct. 8.

OFICINA DENTAL en Cartago del doctor Felipe Gálvez, de la Universidad de Michigan. Está situada frente a la Oca Blanca. Denturas artísticas. Especialidad en trabajos de oro, plata y esmalte. Extracciones sin dolor. Precios equitativos. Noviembre 17. 1 m.

RAFAEL MEZA N. Despacha en su Oficina Dentista, 200 varas al Sur de la Botica Americana, calle de la estación al Pacifico. Extracciones y demás operaciones completamente sin dolor. Trabajos garantizados. Precios reducidos.—San José, Julio 7.

A. Landergren participa a su clientela que los servicios de su funeraria y carrocería, se atenderán como siempre con prontitud y esmero, y que mientras dure la construcción de su casa, el servicio se atenderá en el interior de la misma. Afuera hay un timbre, con su correspondiente aviso para anunciarle. Abril 12. 6 m.

ALQUILA una CASA muy cómoda a 450 varas de la esquina de la Cárcel para Las Plumas. Franciscó Orri. San José, 16 de Octubre 15v.